

MANO FORTÉ

Páginas apologeticas

ERA LA VERDAD

—¿Creeis, señor, que podemos dejar ya ese asunto?

—¿Tan poco le interesa y usted lo ha iniciado?

La boca frívola divagó entonces:

—Perdone señor, no es mi intención molestarle, pero debemos variar de conversación.

—¿Por qué motivo?

—Porque no me convence y habría mucho que hablar sobre esto.

—¿Mas todavía?

—Mucho mas. No le he hecho mas que indicar de paso unas cuantas dudas acerca de ese milagro de la resurrección de Cristo que usted defiende. En último término no me interesa gran cosa. Dejémoslo, pues. Ya vé como ni aun siquiera le he dicho que hay quien afirma que Jesucristo no murió realmente.

—¿Y usted también lo cree así?

—¡Ph! Pudiera ser cierto, que lo enterraran vivo, desvanecido, que despertase después y que fuese esto esa resurrección que ustedes afirman.

—¿Sabeis que ahora no le entiendo?

—¿Tan difícil es ello?

Demasiado sencillo en sí, pero bastante oscuro para entender que un médico como usted de por verosímil si quiera una hipótesis semejante.

Y el sacerdote se calló entonces con un silencio elocuente, mas expresivo que el xirriño.

sus estudios histórica sobre los personajes evangélicos. La hipótesis de las mujeres apasionadas y enfermas, propensas a esta clase de alucinaciones, la hipótesis de los Apóstoles alucados por ellas y predisuestos a las exaltaciones fantásticas. Casos de neurosis, de auto sugestión, de telepatía, de histerismo que se reducen a meros desequilibrios nerviosos.

Hasta recordaba aquellas palabras de Strauss: «Los testigos que dijeron haber visto a Jesús vivo, no mintieron, se alucinaron: creyeron ver lo que no veían y provino de la propensión que tenían a creer lo maravilloso. Y añadió esta frase:

—¿No es verosímil?

...¿Habéis concluido—preguntó a su vez el sacerdote.

Y cuando la afirmación de su adversario le dió motivo, lo mismo que antes recurrió a sus pruebas.

—Pues bien, señor, esa objeción sería buena, cuando se tratara de un hecho presenciado por uno o pocos testigos. Mas las apariciones de Jesucristo resucitado fueron muchas y a gentes de muy diversa índole. No fueron sólo las mujeres y los Apóstoles quienes vieron a Jesús; en una ocasión fueron más de quinientos los testigos, como prueba San Pablo, de los cuales vivían muchos cuando él escribía. En segundo lugar una alucinación habría de fundarse en el supuesto de una idea fija y sugestiva en el ánimo de los discípulos y producida por el entusiasmo.

Sin embargo, la historia pinta bien la situación poco atrosa de los Apóstoles en aquellas horas que siguieron a la muerte de Jesús. Muerto su Maestro, quedaron aquellas almas tan a oscuras, tan sin fuerzas, tan sin alientos, con las esperanzas tan defraudadas, que aun al recibir las primeras noticias de la resurrección no se les despertó la idea de que ésto tenía que suceder. Hasta la misma Magdalena, la más ardiente, sin duda, y la más entusiasmada, dejó de figurarse una resurrección, lloraba sin consuelo la pérdida del cuerpo y preguntaba por él al que pensaba que era hortelano.

Y cuando a todos los Apóstoles juntos se presentó el Salvador, tan lejos estuvieron de dejarse llevar de sus entusiasmos, que fué preciso que el mismo Jesús les invitara a que lo tocasen y palpases para que vieran que no tenían delante de sí un fantasma.

Si la aparición de Cristo glorioso hubiese acaecido solo una vez, se pudiera poner en duda si aquellos ojos que lo vieron habían padecido alucinación. Mas cuando las apariciones se repiten, cuando las dudas que pudiera haber en la primera aparición hay medio de depurarlas a la vez siguiente y la verdad se confirma, la certeza del hecho, por estupendo que sea, se impone clara e incontrastable. Sobre todo si se tiene en cuenta que Cristo no se mostraba, hiriendo un solo sentido, sino que se debía ver, oír y tocar, mostraba sus propias facciones, dejaba sentir el timbre dulce de su voz, comía con ellos y les bendecía. ¿Como era posible con tan varias circunstancias una alucinación? ¿Es posible que se alucine una inteligencia tan incrédula como la de Tomás? ¿Y es posible que todos los discípulos y todas las mujeres y todas las personas que vieron a Jesús resucitado se alucinasen a un mismo tiempo

y tan igualmente que todos viesen, oyesen y palpases lo mismo?

Los argumentos que prueban la resurrección de Cristo son tan sólidos e inmovibles, que la fé en este milagro descansa sobre la roca firme de la verdad. Una leyenda, una alucinación, una fábula se habría desvanecido con el tiempo, sin dejar en pos de sí más que un vago y tenebroso recuerdo.

—Si, pues, Cristo murió realmente y os he probado que el cuerpo no pudo ser robado y que vieron a Jesús triunfante y glorioso una muchedumbre de testigos y estos no pudieron alucinaros ¿dudaréis todavía de la resurrección de Cristo? Y si los testigos mentan ¿qué fuerza era aquella que los compelia a seguir mintiendo en el trance supremo de la muerte?

Y fué entonces cuando aquella boca antes frívola y juguetona pronunció estas palabras que salieron ardientes y arrebatadas:

—Era la verdad, señor, la verdad pura y defiana que iluminó el cerebro y el corazón de aquellos hombres, como ahora ha iluminado el mio disipando las sombras de mis dudas.

Iba a hablar el sacerdote conmovido... y guardó silencio. Y era aquel silencio grande y solemne como si las palabras callasen para no turbar la contemplación serena de las almas, suspensas en descanso místico e inefable.

TEODOMIRO.

De actualidad

A TIRONES

La Cortes estaban abiertas. Se discutía la necesidad de suprimir la enseñanza del Catecismo en las escuelas; además de otros asuntos tan importantes como los procedimientos empleados por Romaneros para tomar las riendas del gobierno de la nación.

A nuestras mentes acudían las palabras apocalípticas que el gran Melchior ponía en boca del último rey legítimo de Francia, cuando comparecía ante el Tribunal de Dios:

«Señor: He creído pérdidas y cosas mientras mi pueblo se hundía...»

Y mientras, el pueblo se lamentaba de su suerte.

Unos emigraban en busca del pan que nuestros Gobiernos les escatimaban, recargándoles inconsideradamente los tributos.

Otros protestaban inutilmente contra el hecho de que las pocas leyes sociales que forman parte del derecho público español quedaran incumplidas.

Algunos trataban de explicarse la conducta de los gobiernos liberales que atentaban única y exclusivamente a sus intereses particulares, para nada se preocupaban de las necesidades del pueblo, del pueblo que peca, del pueblo que sostiene sobre sus hombros esa farsandula ridicula y vergonzosa de políticos que nos deshonran.

Los obreros se organizaban para obligar por la fuerza, para tomar por sí mismos lo que los gobiernos tenían obligación de darles, como leyes reguladoras del trabajo, salario mínimo y una porción de beneficios justísimos, que al redundar en bien de la clase proletaria habían de ser provechosos para la nación.

Los patronos se veían en la imposibilidad de conceder algo de lo que pedían los obreros, pues únicamente las contribuciones equivalentes a un 40 por 100 de los ingresos líquidos.

Y la nube iba formándose.

Los patronos, los obreros, el pueblo

español en suma, se convenció de que a la fuerza conseguiría todo cuanto se propusiera, y buscó esa fuerza; se organizó en Sociedades de resistencia, no ya para luchar entre sí, sino contra la fuerza pública, contra el Estado imbecil, contra el tirano odioso que, mientras el pueblo sufría toda clase de privaciones, luchaba por conservar su preeminencia y dedicaba toda su atención a buscar la manera de inutilizar a su rival.

Y las nubes seguían acumulándose.

Hasta que por fin el pueblo revistió sus fuerzas y vió que podía medir las con las del Estado tirano, y la tempestad estalló.

Se cerraron fábricas y talleres, la fuerza pública ocupó las calles y las plazas y el gobierno, aterrizado, no por la sangre española que se pudiera derramar, que eso a él le importaba tres cominos, sino porque peligraba su permanencia en el Poder, prometió todo cuanto quisieron los obreros.

Y los obreros han visto que antes de la revuelta no se les hacía caso y después les han ofrecido leyes reguladoras del trabajo, del salario, etc., y han aprendido la lección.

El Gobierno carecerá de lógica al reprimir las huelgas con los mousers de la Guardia civil, pues él ha enseñado al pueblo que si quiere conseguir alguna mejora, únicamente ha de ser a fuerza de tirones...

La campaña en Guipúzcoa

El laicismo en la enseñanza

Continua operándose en Guipúzcoa el enérgico movimiento iniciado contra los actos y planes laicistas del Gobierno en materia de enseñanza.

En la sesión celebrada el día 4 por la Junta de Padres y Jefes de Familia de aquella provincia, se dió cuenta de haberse recibido las listas de adhesión del distrito de Vergara y parte del de Azpeitia, pasando de 5.000 el número de adheridos en ambos distritos. Sigue trabajándose en los de Tolosa y San Sebastián, habiéndose constituido en Irún una Junta local con prestigiosos elementos de dicha villa.

La Junta ratificó su adhesión al mitin antiseculario celebrado en Barcelona el 8 de Junio, pidiendo la derogación de las recientes disposiciones sobre instrucción religiosa e inspección escolar; la disolución del actual Director general de primera enseñanza, señor A tamire; el expurgo de las llamadas Bibliotecas circulantes, y el cambio de orientación en materia de enseñanza en las esferas oficiales.

La Junta de Guipúzcoa, eficazmente secundada por las de los distritos de la misma y por el celo Clero parroquial de todos los pueblos se halla animada del firme propósito de perseverar incansablemente en su acción, a fin de ofrecer el testimonio fehaciente de la opinión católica de la provincia contra las disposiciones y las tendencias del laicismo en la enseñanza.

España en Marruecos



Una rincón del campamento de Larzac.

—Date obolum Belisario. Sed compasivos con el fracasado—decían los antiguos. —Pero amigo mio, para tener derecho a la limosna del olvido, lo menos que debés hacer el conde es marcharse a su casa y dejarnos en paz.

El ministerial me miró iracundo. Comprendí que la sentencia latina no le había convencido y que hice muy santamente no aceptando la cerveza fresca con que antes me convidaba.

Si llego a tomarle, de hijo que me la hace devolver.

CIRICI VENTALLÓ

No fué un antiliberal, sino un demócrata de toda la vida, el que hablando del conde y de sus procedimientos, escribió: «Mezcla de Borgia y Aréltino...»

Yo no lo creo, ni abrigó la pretensión de que mi persona modesta valga una cerveza y unas gotas de clonuro; sin embargo, aquello que escribía Burreil respecto a la mezcla lo tengo atragantado. Rechacé la cervéza, aceptando únicamente un rato de conversación; en esto puede haber molestia, pero nunca engaño. Charlando fué prodigo el romanonista y refirió ampliamente las culitas de su jefe.

Don Alvaro—según su amigo,—con toda esta fama que la gente ha querido echarle, resulta mas desgraciado que pilla. Cuanto se dice de sus negocios es pura fantasia. Hago tiempos en que si le marchaban bien algunos asuntos; pero ahora, si viésemos sus libros, lloraríamos lágrimas como avellanas...

Pierde en casi todo y si la mala suerte suya dura unos cuantos lustros, quedará completamente arruinado.

Otra leyenda injusta es la de su mala intención. Don Alvaro es un bendito de Dios, mas bueno que el pan, con un corazón que no cabe ahí dentro—me decía el romanonista señalando el Salón de Conferencias.

Si alguna vez tuvo rasgos que a primera vista parecían de maldad, fué por culpa de los que le rodeaban. En política siempre ha sido generoso y leal, pero a veces hay amigos que comprometen y consejeros capaces de reventar al hombre mejor intencionado.

—¿Broce?—pregunté.

—¡Cá, hombre, cá! Manolo es otro infeliz, mas infelizote todavía que Alvaro. Aquí los verdaderos malvados fueron otros, que, por fortuna, salieron de nuestro campo. Es un lastre que se ha llevado García Prieto...

Comprendí que el amigo de Romanones aludía a don Niceto Alcalá Zamora.

Seguí escuchando la querrela del doliente ministerial.

—Ya ve usted; lo que le ocurre a Romanones es que tiene que luchar con fuerzas superiores a las suyas y que ha sido víctima de la deslealtad de los que mas obligados estaban a servirle. Puede ser que en algunas cosas haya sufrido errores; pero el fracaso no autoriza para tanto enseñamiento como ustedes emplean al combatirlo...

Se me hacía tarde y puse término al discurso del romanonista empleando inciso latín para que viera que mis convicciones reaccionarias permanecían inquebrantables.

Isabel de Rumania

He aquí una figura digna de la más alta admiración y de los más sinceros afectos, acaso hoy más que nunca. Como todos los soberanos, la reina Isabel de Rumania es esa «Carmen Sylva», cuyas poesías, cuentos y novelas, tanto deleite nos producen.

En todo el mundo se la conoce como inspirada poetisa y cuentista toda bondad y arte; en su país se la conoce, se la admira y se la adora bajo otros dos aspectos además, los cuales cuadraban en no menor proporción a que su nombre remonte las más altas cumbres de la esumación humana: como reina y como madre de los desgraciados.

Como soberana de su pueblo, su nombre está inscripto entre los de aquellas ilustres damas que desde un trono supieron inmortalizarse por el amor, y



Isabel de Rumania como empero de los desvalidos, bastanos saber que su nombre es pronunciado, entre bendiciones y alabanzas por millares y millares de labios, cuyos dueños debean su bienestar, que les hace menos cruel su desgracia, a la infinita caridad de su reina, a la misericordia sin límites de «Carmen Sylva».

Isabel de Rumania, desde hace bastantes años, emplea buena parte del día y de la noche, en la dirección de un asilo en que hallan consoladora hospitalidad todos los rumanos faltos del sentido de la vista que a sus puertas llaman. Este asilo fué fundado y es sostenido por la bondadosa reina, y en él pasa largas horas diariamente, más que entregada a la dirección del mismo, haciendo más llevadera su desventura a los aillados, bien dandoles amena con-

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Diaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12.—BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, mu-setas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Teji-dos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15 (lado del rio, frente del Café Norat)

versación, bien procurándose otras dis-tracciones que fortalecen sus doloridos espíritus.

En la actualidad, con motivo de la guerra de su país con Bulgaria, Isabel de Rumania ve multiplicadas sus obligaciones de madre de los desgraciados. La movilización del Ejército ha dejado a muchos niños sin el amparo del padre; y como el inmenso amor de madre de la reina poetisa no podía permanecer indiferente a esa desventura, ha acudido en socorro de los desamparados y hoy reparte por igual sus caricias entre sus cuernos y los hijos de los soldados.

Bienaventurados los que como Isabel de Rumania, practican la caridad con amor verdaderamente evangélico.

Una carta

La agrupación general de veteranos tradicionalistas de Barcelona recibió del Secretario del Sr. Duque de Madrid el siguiente documento:

«Excmo. Sr. General Bross de Montequi, Presidente de la Agrupación General de Veteranos Tradicionalistas de Cataluña:

Muy señor mío y correligionario: Tergo el gusto de transmitirle un afectuoso saludo del R... para esa importante entidad, con expresivas gracias por la adhesión que prestara a S. M. en la fiesta de Santiago.

Queda suyo affmo. y c.,

A. Samaniego.»

Quisicosas

Estábamos leyendo el semanario que tiene por consigna apelar constantemente a la injuria y a la calumnia como baja arma para defenderse inutilmente de los perzantes dardos que le propinamos, refamos a mandíbula baltente, al leer en sus... (llamemosle artículos) aquellas rumbombantes palabras de dignidad, honradez y moralidad de que frecuentemente hace uso; cuando se nos presentó un amigo del alma, hijo del vecino pueblo de Lagostera quien al darle explicación del motivo de nuestra algeza nos dijo:

Tienen ustedes razón en reirse de tales gentes que como a característica ostentan el general descredito.

Nosotros que hemos tenido la desgracia de conocerlos a fondo y deber proceder por dignidad al deshucio de su factotum, de echar a freir espárragos al capotoste de ellos, genuina encarnación de todo lo contrario de lo que vociferan, al ver la frescura colosal de sus secueces, sin duda agra-decidos al amo porque alguna vez les soltó la breva no podemos menos de exclamar:

¡Pardiez! que se necesita barra es-tupenda para hablar en la forma que lo hacen estas gentes; precisa estar acostumbra-do a representar todos los papeles del anca y tener una epidermis mas dura que la piel de un elefante, así como considerar a sus lectores como a chinos para atreverse a chistar y gallear en la forma que lo hacen.

Y nosotros del todo acordés con el amigo respondimos:

Así son ellos, mas no engañan ya a nadie. El público los conoce suficiente-mente porque están del todo descalifi-

cados, haciendo equilibrios de todas clases para ver de mantener su espur-da situación.

Se nos dice que en La Escala y Tor-roella de Montgrí fueron recibidos los señores investigadores de Hacienda con los honores convalentes a tan alta jerarquía.

Celebramos el hecho y hacemos votos por la reprise del mismo.

También se nos asegura que dos señores que mariposaron por esos mundos buscando el nectar suavisimo que cura las críticas enfermedades de la armilla tuvieron la fortuna de atrapar en ciertos pueblos de la línea de San Feliu de Guixols un filón de plata que no sabemos si se quedaron solitos con el o tuvieron que repartirlo con los amigos... de enfrente.

Averigüelo, Vargas.

GENERALES

El vigilante de primera clase, de Lérida, don Ramón Sarruca, pasa a la frontera (Gerona) y don Rafael Tomàs de la frontera (Gerona), pasa a Lérida.

Ha sido aprobado el plan de aprovechamientos de montes públicos de esta provincia.

Don Francisco Moxó, vecino de Barcelona, solicita 66 pertenencias de la mina de hierro llamada «San Diego», en el término de Anglés y Bruñola.

El Ayuntamiento de Puigcerdá se ha subscrito con 25 pesetas para el proyectado monumento a Monturiol.

Sombrereria EL TALISMAN

En este establecimiento encontrarán los señores sacerdotes un extenso surtido de sombreros, casquetes, bonetes y alzacuellos.

Sombreros y gorras para caballero y niño, corbatas, carteras, petacas, cue-llos, puños, tirantes, ligas, cinturones, boquillas de todas clases y objetos propios para regalos.—Gran rebaja de precios por ser fin de temporada.

Representante de la casa Naumann de máquinas para coser y bicicletas.

CIUDADANOS, 4.—GERONA

Han sido recibidos provisionalmente para el Estado las obras de la carretera de la de Hostalrich a San Hilario a La Batlloria por Breda y su estación, habiendo quedado abierto al tránsito público.

Han dado principio las obras de construcción del puente baden sobre el rio Ridaura, en la carretera de Gerona a San Feliu de Guixols, obra cuya necesidad se sentía en gran manera, pues se trata de una carretera de mucho tráfico.

Continúa desarrollándose la huelga febril en la provincia de Barcelona habiendo tomado aquella caracteres un tanto agudos a causa de haberse declarado ayer el paro general.

La «Confederación Regional», según acuerdo recaído en la asamblea del sábado último ha decretado la huelga general para ayer de todos los sindicatos

que integran la Confederación, reco-mendando la mayor prudencia posible con el fin de evitar colisiones.» Veremos lo que ocurre.

—Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la bronquitis, tos ferina, y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Como autores del hurto de varias aves de corral cometido días atrás en el domicilio de Julio Reynaldos vecino de Blanes fueron detenidos por la guardia civil Salvador Alberdi, J. Gallart, y José Reynaldos que juntos con el correspondiente atestado fueron puestos a disposición del Juzgado.

En Port Bou fué detenido el joven Miguel Roca de 22 años de edad, el cual tenía perturbadas las facultades mentales y que dijo era vecino de Celdas de Montbuy.

Por la guardia civil fué detenida en las inmediaciones de Bañolas la gitana María Betuta por haber maltratado a un niño de 10 años causándole una herida en la barba, con una piedra.

Ha estado últimamente en Figueras girando una visita de inspección en aquel Penado el Director General del Cuerpo señor Arias de Miranda.

Ha salido para Mariembat el Jefe Regional del partido jaimista en Cataluña Excmo. señor Duque de Solferino.

Ha presentado la dimisión del cargo de cabo de pueblo del somaten de Cornellá don Pedro Piana Olivé.

En los Juegos florales de la Cerdania ha obtenido la Flor natural la poesía titulada La Complanta del Pont Siscar original de don Mauricio Fias y Palá.

El próximo día 16 del actual a las 3 de la tarde tendrá lugar en el campo de tiro «Villa Anita» de Malgrat, un concurso de tiro de nichón a jaula, organizado por el Sport de dicha villa.

Se encuentra de veraneo en el Alto Ampurdán el senador don Juan María Fargas.

La Dirección general ha resuelto declarar con sujeción a las reglas tercera y cuarta de la real orden de 5 de Abril último, el derecho que asiste a los maestros cuya relación se inserta en la Gaceta, para percibir directamente de los municipios, a partir de 1.º de Aril último, las cantidades anuales, en concepto de diferencias entre el haber anterior y el que hoy disfrutan.

En dicha relación figuran don Esteban Trayter Colomer, 475 con cargo al de Figueras.

Consultorio y Clínica de

enfermedades de los ojos de J. TARRUS BRU, médico oculista Ex-ayudante y médico agregado a la clínica de enfermedades de los ojos, de los Hospitales de la Sta. Cruz y Clínica de Barcelona.

Consultas: II a 1 y de 3 a 5.

Ciudadanos, 15, 2.º, 2.ª.—GERONA

Desde LA SELLERA:

Como era de esperar fué extraordinariamente concurrido el aplach de Sant Just que tuvo lugar el miércoles pasado. Por la mañana celebróse en la capilla del Santo un solemne oficio que fué cantado por la orquesta «La Principal» de Amer.

Por la tarde efectuóse un gran partido de foot-ball entre el «F. C. Salas» de esta y el «Strenuns C.» de Cassà de la Selva, en el que los dos equipos se disputaron el premio «Masferrer» que ofreció el digno Alcalde de esta localidad. Comenzó el partido a las 4 tocando salir al «Strenuns» y desde el principio trabajóse muy bien por ambas partes manteniéndose muy igualados llegando al descanso con empate a uno.

Poco después de reanudado el juego comenzaron a flaquear los del «C Salas» dominando generalmente en esta segunda parte los contrarios que entra-

ron dos goals además de un «penalty» que con muy buen acierto tiró el señor Oliver de Cassà. Entre los jugadores distinguióse el portero del «C. Salas» Sr. Bosch, actuó de «referee» don Joaquín Almeda de Cassà quien recibió merecidos aplausos unánimes por la imparcialidad que le distinguió en el ejercicio de su cargo. Resultó pues vencedor y ganador del premio el «Strenuns C.» por 4 goals a uno del «F. B. C. Salas».

Después en el mismo campo bailaron se sardanas que ejecutó la mencionada orquesta.

El Corresponsal.

Locales

AYUNTAMIENTO.—Bajo la presidencia del alcalde accidental señor Bassols, con asistencia de los concejales Sres. Amich, Gifre, Tuyet, Rohl, Garra-gar, Leal, Martorell, Bellisóla y Oviedo, y actuando de secretario el primer oficial señor Dalmás celebró sesión ordinaria de segunda convocatoria el Ayuntamiento de esta ciudad.

Leída el acta de la sesión anterior por el Secretario fué aprobada por unanimidad.

Acordóse el pago de varias cuentas y jornales por valor de 1308 82 ptas.

Aprobóse la relación de lo recaudado durante el pasado mes en concepto del arbitrio sanitario sobre cerres.

Se acepta la cuenta de las operaciones verificadas durante el mes de julio próximo pasado que arroja una existencia en caja en primero de Agosto de 16772 71 ptas. y se aprobó la distribución para el presente mes ascendiendo a 208 903 84 ptas. los gastos de la Corporación.

Quedóse invitado al partido de foot ball que tendrá lugar el próximo domingo nombrándose a los señores Rohl, Bellisóla y Oviedo para que asistan en nombre del Ayuntamiento.

Pasaron a la Comisión para su estudio una comunicación de los señores Profesores del Grupo Escolar, pidiendo se practiquen varias obras de reparación.

Otra del Ayuntamiento de Alberique pidiendo subvención y del Colegio de Abogados y procuradores pidiendo se declare la sala en que se hallan establecidos.

Visto el informe del Colegio de Farmacéuticos aprobáronse las cuentas de las farmacéuticos señores Llobet y Massó.

Dióse permiso a la Sra. Vda. de Masoliver para la construcción de una ace-ra anunciativa.

Concedióse un real de aumento en el jornal que disfrutan a los obreros que deben trabajar dentro del agua para la construcción de la recolectora del rio Oñar.

Se acordó la instalación de alumbrado eléctrico en la escuela municipal de niñas en la calle de la Prensa.

Púsose a discusión un dictamen de la Comisión especial de alumbrado sobre ejecución de las obras detalladas en el convenio celebrado por este Ayuntamiento, y los Sres. Masferrer y Salleti para regular el disfrute de aguas de la acequia Mon r, en el que usaron de la palabra los señores Amich, Tuyet, Martorell y Oviedo.

El Sr. Amich pidió su aprobación y recordó que el dictamen es solo para recordar lo que el Ayuntamiento tiene acordado desde hace veinte años y que la Alcaldía debía ya haber dado órdenes para que se cumpliera, estando por lo tanto en descubierto el Ayuntamiento con relación al contrato que tiene hecho.

El Sr. Tuyet expresó en igual sentido y firma que la Comisión sólo la ha presentado por ser la época más propicia para tales obras.

Los Sres. Martorell y Oviedo se oponen a ello, pasándose a votación rechazándose el dictamen por 6 votos de los Sres. Bellisóla, Martorell, Leal, Oviedo, Garra-gar y Bassols contra 4 de los señores Amich, Tuyet, Gifre y Rohl.

Pasase a discusión un dictamen so-

bre reorganización del cuerpo de bomberos.

El señor Amich pide que estando ausentes los firmantes del dictamen quedará este sobre la mesa.

Oponiéndose los señores Leal y Oviedo, pues lo consideran asunto de gran importancia, aprobándose la urgencia por seis votos contra cuatro.

El señor Oviedo presentó una enmienda junto con un reglamento.

Los señores Amich y Tuyet pidieron que fuera sobre la mesa para su examen que a ello el señor Oviedo.

Oponiéndose a ello el señor Oviedo. El señor Martorell presenta otra enmienda en el sentido de que se apruebe la del señor Oviedo y el reglamento, en todos sus extremos aclarando el último en el sentido de que el reglamento quede 15 días en la Secretaría para que puedan formular los individuos y concejales las modificaciones que tengan por conveniente.

El señor Amich propone que además del reglamento la moción y el dictamen de Comisión para que los señores concejales puedan obrar con entera libertad.

Se aprueba la del señor Martorell por seis votos contra cuatro.

El señor Amich pidió se estudie la manera de instalar bombillas eléctricas en la Rambla de Alvarez a fin de que dicho paseo no quede a oscuras cuando se apagaran los arcos voltaicos, y el arreglo del suelo de la Plaza de San Pedro.

A su ruego se acordó la adquisición de una gorra para el guarda de la Dehesa.

El señor Gifre pidió se arregle la subida de la Merced, que a causa de las últimas lluvias hallase en deplorable estado.

Lejóse una comunicación del señor Martorell notificando haber sido nombrado Secretario interino del Juzgado y no señalando las leyes la incompetencia de dicho cargo con el de concejal para el caso de que sea interino y si solo para cuando es efectivo pide que la Corporación diga a que debe atenderse. Pasa el asunto a la Comisión correspondiente.

Y no habiendo mas asuntos que tratar levantóse la sesión.

Como infractores del bando de buen gobierno la guardia municipal denunció a Salvio Mediña, Lorenzo Sebastián y Esteban Bach, vecinos respectivamente de Flassà, Sarria y Domeny.

Durante ayer mañana los ladrones penetraron en el domicilio de María Durán, calle de la Moya 27, llevándose varias prendas de vestir.

Los cacos buenos.

—Es de interés para nuestros apreciados lectores no ignorar que cuando el verano se presenta amenazador existe un medio para atenuar de un modo eficaz los efectos del calor en el hogar, suprimiendo los anti higiénicos hornillos para carbón que hacen aumentar la temperatura de la cocina y de la casa en general, e instalando en su lugar un hornillo para gas que para este uso está actualmente libre de toda clase de impuestos, sien-to por lo tanto económica su aplicación. Limpieza y aseo continuo de la cocina. Aparatos a gas para calentar por un coste insignificante en un aumento el agua del baño. Novedades continuas en el sin rival, por su intensidad lumínica y fijez, mechero invertido. Referencias: Oficinas fábrica gas.

Al derribarse la pared que existía en el extremo de la calle de Anselmo Clavé para que tuviera salida a la de Jaime I, hubo que procederse al enlace de las dos calles, y como ocurre en todas las obras municipales, se hizo de la peor manera.

Se construyó una rampa de acceso a la calle de Jaime I y se levantaron los extremos de las aceras de la calle de Anselmo Clavé, pero con tan mala pata que siendo horizontal el trozo de esta última calle, comprendido desde frente las oficinas de Obras Públicas hasta el cruce con la calle del Norte y no existiendo en el mismo el cancharrillo sigona, en cuanto llueve un poco, dicho trozo de calle queda convertido en un verdadero lago, viéndose imposibi-

lidad los vecinos de salir de sus casas como no lo verificaran en barca y después, para colmo, queda sobre las aceras un paño de barro, que está allí días y más días.

Pero lo chocante del caso es que cuando la prensa se hace eco de las justas quejas de los vecinos, entonces los fiamentes técnicos municipales la emprenden contra la guardia municipal.

¿Y que culpa tienen los municipales de que los técnicos del Ayuntamiento no quieran o no sepan hacer las cosas como es debido?

El Centro Juridico-Administrativo de los señores FONT y BURCH Se ha trasladado a la calle de CORT-REAL, 4, Pral.—GERONA

¡Artíficos! Así como tras la tempestad viene la bonanza, así también tras los agudos dolores del reuma, clática, arañillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., viene el reposo y la salud merced a un remedio tan valioso como la «Piperazina Dr. Grau».

Los vecinos de la calle de la Montaña han organizado varios festejos para hoy mañana y pasado con objeto de celebrar la fiesta Mayor de dicha calle, habiendo contratado a la banda del Regimiento de Infantería de Asía.

Hotel del Centro

(Antes Fita)

CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viajeros.—Cocina francesa y española.—Coches e llegada de todos los trenes.—Garage.—Se habla francés e italiano.

El célebre doctor Veritas que ordinariamente pasa el tiempo escondido debajo una roca hace apariciones de vez en cuando como ahora en que acaba de salir a la defensa del tarugo eléctrico, en el semanario ó gano de todos los favoritismos.

Hemos querido enterarnos de lo que hubiera de verdad en las afirmaciones que hace dicho escritor con relación al señor Tuyet, digno concejal de nuestro Ayuntamiento, en el asunto de referencia y hemos podido sacar en claro de nuestras indagaciones que todo es pura fije, e invención de desprecupado, que no tiene reparo alguno en acudir a la falsedad para defender lo indecible.

Ve-se pues el procedimiento que siguen en sus campañas estos señores que cuando se les dá lo merecido se van a pedir clemencia para que no se les siga vapuleando.

Elixir Callol

Da fuerza y vigor

En el Centro de la Unión Ferroviaria de esta ciudad se celebró ayer una Asamblea acordándose enviar el siguiente telegrama:

«Unión Ferroviaria, Moncada, 14.—Barcelona.

Aceba terminar asamblea acordando unanimidad Centro cumplirá disposiciones ordena esa Junta.—Junta.»

Agencia de Transportes

JUAN PERA

calle Sta. Eugenia, 8.—GERONA

Especialidad en el traslado de muebles

Facturaciones diarias de y para Barcelona a domicilio con la casa A. Serra e hijos — Rech, 73.

Informaciones de los Vapores Pinillos, Izquierdo y Compañía.

El dolor de cabeza

Desaparece en cinco minutos con la HEMICRANINA DEL DOCTOR CALDELL

La Hemicranina es notabilísima, no solo con los casos de jaqueca rebelde, sino en la cefalalgias de etiología determinada, en las Neuralgias a frigori) pro ducidas por el frío), intercostales, anémicas, en las gastralgias, los Reumatismos articulares, la Clística, la Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreas, las retortijones uterinos, la Zona, etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se ve en todas las farmacias. y el autor la recibe por 3'50 pesetas caja.—ARENAL, 15, y PUERTA DEL SOL, 9.—MADRID.

HORARIO DE FERROCARRILES MES DE JULIO

| Ferrocarril de M. Z. A.—R. C. Línea Barcelona—Francia | | | | | | | | | | |
|---|--------|-------|-------|-------|-------|-------|--------|-------|--------|--------|
| | M. Zt. | Corr. | Lig. | Merc. | Lejo | Merc. | M. Zt. | Corr. | Lig. | Exo. |
| Sal. Barcelona | 5'00 | 7'38 | 10 00 | 12 22 | 15'23 | 17'45 | 18'50 | | | |
| Lleg. Empalme | 7'44 | 9'53 | 11'29 | 12'45 | 15 03 | 16 41 | 20'07 | 20'26 | | |
| « Gerona | 8'51 | 10'45 | 12 03 | 16'01 | 16'15 | 17 48 | 21 23 | 10 58 | | |
| Sal. Gerona | 5'45 | 9'01 | 11'19 | 12'07 | 16 38 | 17'58 | 21 02 | | | |
| Lleg. Flaçá | 6 14 | 9'30 | 12 06 | 12 26 | 17 06 | 18 29 | 21 20 | | | |
| « Figueras | 7'37 | 10'28 | 14 10 | 13 02 | 18 03 | 18 29 | 21 52 | | | |
| « Cerberá | 9'05 | 12'03 | 16 38 | 13'48 | 19 40 | 21'10 | 22 35 | | | |
| Empalme—Llegan de Barcelona por el litoral—7 18—10 15—15 53—18 34—20 04 | | | | | | | | | | |
| | Lig. | Exo. | Corr. | Merc. | Lig. | Merc. | Corr. | Lejo | M. Zt. | M. Zt. |
| Sal. Port bou | 4 10 | 4'30 | 5 22 | 9'00 | 12 46 | 16 00 | 16'16 | 19 20 | | |
| Lleg. Figueras | 4 41 | 5'17 | 7 02 | 10 35 | 13 39 | 16 32 | 17'08 | 20'22 | | |
| « Flaçá | 5 15 | 6'11 | 9'05 | 12 13 | 14 44 | 17'09 | 18 09 | 21 31 | | |
| « Gerona | 5'38 | 6 46 | 10 29 | 13'13 | 15 23 | 17 29 | 18'47 | 22 14 | | |
| Sal. Gerona | 5 15 | 5 44 | 6 55 | 11'30 | 15 35 | 17 32 | 18 55 | | | |
| Lleg. Empalme | 6 01 | 6 17 | 6 49 | 12'19 | 16 36 | 18 05 | 19 56 | | | |
| « Barcelona | 8 47 | 7'53 | 10'30 | 14 44 | 19 02 | 19 32 | 22'44 | | | |
| Empalme—Salen para Barcelona por el litoral—6'19—8'09—12 44—16 48—20 10 | | | | | | | | | | |
| Gerona—Sale tren mercancías 7'53; llega Empalme 9'50 (excepto domingos) | | | | | | | | | | |

| Ferrocarril de Flaçá a Palamós | | | | | |
|--------------------------------|------|-------|-------|-------|-------|
| Salen de Flaçá | 6'29 | 9'50 | 12'50 | 15 25 | 18 45 |
| Llegan a Palamós | 8'46 | 12 08 | 15 07 | 17 45 | 21 |
| Salen de Palamós | 2'45 | 7'00 | 9'00 | 12'15 | 14 40 |
| Llegan a Flaçá | 5 00 | 9'15 | 11'20 | 14'30 | 16'55 |

* Solo los domingos

| Ferrocarril de Gerona a San Feliu de Guixols | | | | | |
|--|------|-------|-------|-------|-------|
| Salen de Gerona | 7 20 | 9'25 | 12'15 | 15'55 | 18 05 |
| Llegan a S. Feliu | 9'15 | 11'15 | 14 05 | 17 50 | 19 50 |

* Lunes, jueves y sábados (julio y agosto, diario.)
** Miércoles, jueves y domingos de julio y agosto.

| | | | | | |
|-------------------|------|------|-------|-------|-------|
| Salen de S. Feliu | 3'45 | 6'40 | 9'45 | 13'20 | 15 15 |
| Llegan a Gerona | 5'30 | 8'35 | 10 40 | 15'10 | 17'10 |

* Lunes, jueves y sábados ** Julio y Agosto diario.

| FERROCARRIL DE GERONA A OLOT | | | | | |
|------------------------------|------|-------|-------|-------|-------|
| Salen de Olot | 2'45 | 5'18 | 11'42 | 14'38 | 17'39 |
| Llegan a Gerona | 5'13 | 8'22 | 14 51 | 17'04 | 20'34 |
| Salen de Gerona | 5'40 | 9'42 | 15 25 | 18 15 | |
| Llegan a Olot | 8 41 | 12'08 | 18'27 | 20'43 | |

¡Fumadores!



Premiado en la Exposición Universal de Paris en 1909 y en la de Barcelona en 1888

ES EL MEJOR PAPEL

Excelente Licor DRINKGOD

y Anís superfino "EL AGUILA,"

Hijo de Nicolás Regas

PUENTE MAYOR -- GERONA.

Depósito en ésta: Deulonder, Rius y Comp.ª

EL NORTE Diaria Católica-Monárquica

Redacción y Administración: Subida de Sto. Domingo, núm. 10

GERONA

Precios de suscripción: 4 pesetas trimestre. Por anualidades enteras y anticipadas, 15 pesetas. Número suelto 5 céntimos.

Toda la correspondencia al Director. No se devuelven los originales.

PARA PAGO DE SUSCRIPCIONES:
GERONA.— Librerías del Carmen, Mateo Colledimont, del Comercio, Ciudadanos, 20 y de D. Francisco Geli, Platería, 20.
OLOT.— Juventud Tradicionalista, Plaza Morá.
FIGUERAS.—D. J. Masdevall, Librería, Rambla.
Baños.— Patronato Obrero Tradicionalista y Circulo de Católicos.
S. Feliu de Pallares.—Don

o admiten escuela: hasta las doce de la noche

Información completa: :: Corresponsales en las principales poblaciones de España y del Extranjero.

Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR
LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES
 — VULGO —
TRAPENSES

de San Isidro en Venta de Baños

| | Paquetes-pastillas | Pesetas |
|-----------------------------------|------------------------|----------------------------|
| 1.ª marca: Chocolate de la Trapa. | 400 gramos 14, 16 y 24 | 1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50 |
| 2.ª marca: Chocolate de Familia. | 480 » 14 y 16 | 1'50, 1'75, 2 y 2'50. |
| 3.ª marca: Chocolate Económico. | 350 » 16 | 1 y 1'25 |

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. — Cajitas de merienda 3 pesetas, con 84 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes hasta la estación más próxima. Se fabrica con cacao, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tarros de encargo desde 50 paquetes. Al detall: Principales almacenes.

GRAN ZAPATERIA ALVAREZ

— de —
Fernando Freixas

GRANDES NOVEDADES para señora y caballero
 Surtido extraordinario de calzado de todas clases y precios.—Pielés elegantísimas para la confección a la medida.

— ULTIMA MODA. — Color encarnado

No comprar sin visitar este acreditado establecimiento
PROGRESO. 8.—GERONA

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MEDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.



Util en el resaca, en enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS
 Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.

Armería de Francisco Camps

Gran surtido de armas de todas clases y sistemas. Especialidad en pistolas Browning y revolvers de las más acreditadas marcas. — Precios reducidos.

Pólvoras, caruchos, y toda clase de artículos de caza. Nuevo aparato corta-callos marca KORA, el mejor del mundo: SE VENDE AQUÍ.

Platería, núm. 22, Gerona

FUMADORES:

Si queréis conservar vuestra salud pedid siempre el acreditado



Papel Jordá

VINO DE PEPTONA

ORTEGA

para CONVALESCENTES y PERSONAS DÉBILES es el mejor líquido y nutritivo. Aumenta el apetito, mejora el estómago, y es el más eficaz para combatir la anemia, la debilidad, etc.

LOS ANTIQUEOS deben tomar el Vino de Peptona, que tiene las propiedades del anterior, más la recomposición del hierro.

Medicinas de Orde en el Hospital de San Carlos y en el Hospital de San Juan de Dios.

ORTEGA Laboratorio Químico y Farmacéutico. Barcelona. Calle del Lado, 22.—Teléfono

BALNEARIO DE ARCHENA

Reconocido sin competencia por todas las principales empujadas médicas para las afecciones de las vías respiratorias, reumáticas, nerviosas y parálisis, herpéticas y eczematosas, y como auxiliar de las medicaciones mercuriales, arsenicales y yodídicas, y sobre todo, es el medio más eficaz de los conocidos para la curación del reuma en todas sus formas.

El clima es incomparable: no existe ningún cambio brusco de temperatura ni oscilación entre el día y la noche, durante la temporada.

TEMPORADA OFICIAL DE BAÑOS—(De 1.º de Abril á 30 de Junio.)

Este Balneario no debe que desear ningún servicio: Instalación hidrotérmica, amplias comedias, Instituto de Hidroterapia, España de desinfección, Telegrafos, Oficina de Correos, Estación de Automóviles, Teatro-Ojino (función todas las noches), Biblioteca, Casino y Mesa de Billar, etc. El Balneario está situado en un hermoso valle rodeado por montañas y bosques, y al abrigo de todas las tormentas. Hay un servicio de coches para llevar a los visitantes desde 12 a 20 pesetas, por día; Hotel LEYVANT, desde 9,25 de 11 pesetas; Hotel MADRID, desde 5,50 a 11 pesetas; Hotel LEON, desde 4 a 7 pesetas. Todo turista hospedado en alguno de estos hoteles tiene derecho a un descuento de 50 por 100 en el alquiler de un coche de 15 ó más plazas, y 15 por 100 sobre el precio de la habitación en quince ó más días.

Los baños de agua mineral del Balneario se hallan en la Estación de todos los trenes. Aviso muy importante. Todo turista, antes de ponerse en camino, debe solicitar noticias, prospectos, tarifas generales de precios, el itinerario de viaje y cuantos datos le interesen, que, recibidos gratuitamente, dirigidos al dueño de los cuartos Hoteles, Residencia, BALNEARIO DE ARCHENA, Murcia (España), y en Madrid á G. Ortega, P.º de Atocha, 13.º Depósito de Rioja (España).



Forman
 contra los
 constipados
 nasales

Exíjase en todas las cajitas la palabra **FORMAN**
 Precio de la cajita 0'75 ptas.
 De venta en farmacias y droguerías.

Imprenta y Librería del Carmen

Calle de Ciudadanos, 20.—GERONA.

Comerciales.—Tarjetas de visita.—Esqueletos.—Recordatorios.—Cartas de lujo, etc.
 Libro de texto.—Obras religiosas.—Resumilleris y sobres.
 Gran surtido en postales.—Objetos de escritorio.—Artículos para regalo

FUNERARIA DE Francisco de A. Matás La Neotafia

CORT-REAL, 18.—GERONA
 Se encarga con esmero de avisar para viáticos, entierros, funerales, traslado de restos á todas partes. No hay quien pueda competir con sus precios actuales. No fiar de ciertas recomendaciones á otra casa. Llamad directamente á **La Neotafia** 15

Hotel Restaurant MASAGUER

BARCELONA
 Casa de completa confianza.

DISPONIBLE

Disponible